



Sehr geehrte Damen und Herren,

der Regierungspräsident des Kantons Basel-Stadt Beat Jans und der Vertreter des Landes Baden-Württemberg bei der Europäischen Union, Staatssekretär Florian Hassler, laden Sie herzlich zum folgenden Webinar ein:

**„Wie weiter in den Beziehungen zwischen der Schweiz und der EU?  
Anliegen der Grenzregion – Sensibilisierung für unterschiedliche Sichtweisen –  
Perspektiven für zeitnahe Lösungen.“**

**am Freitag, 11. November 2022, 12:15 – 14:00 Uhr**

im Livestream

Nachdem der Schweizer Bundesrat im Mai 2021 die Verhandlungen mit der EU über das institutionelle Rahmenabkommen abgebrochen hat, droht ein langsames Erodieren der Bilateralen Verträge. Die negativen Auswirkungen auf die Schweiz und auf die EU sind nicht mehr wegzudiskutieren und manifestieren sich insbesondere in den Grenzregionen, wie im Raum Basel. Stark betroffen ist neben der Wirtschaft der Bildungs-, Forschungs- und Innovationsbereich, wie unter anderem auch das Erosionsmonitoring von Avenir Suisse zeigt.

Ziel dieses virtuellen Austauschs ist, die Anliegen der Grenzregion und Bedeutung guter Beziehungen zwischen der Schweiz und der EU aus verschiedenen Blickwinkeln zu beleuchten und mögliche Perspektiven für zeitnahe Lösungen zu diskutieren.

Programm:

12:15 Uhr *Begrüssung und Inputreferate*

**Beat Jans**, Regierungspräsident des Kantons Basel-Stadt

**Florian Hassler**, Staatssekretär im Staatsministerium und Vertreter des Landes Baden-Württemberg bei der Europäischen Union

**Natalie Sleeman**, Botschaftsrätin der EU-Delegation in Bern

**Dr. Paul R. Seger**, Schweizerischer Botschafter in der Bundesrepublik Deutschland



12:40 Uhr *Moderierte Expertenrunde*

mit den oben erwähnten Referenten zzgl.

**Thomas Conrady**, Präsident IHK Hochrhein Bodensee

**Prof. Dr. Astrid Epiney**, Vorstandsmitglied swissuniversities und  
Rektorin der Université de Fribourg

**Dr. Peter Grünenfelder**, Direktor von Avenir Suisse

13:40 Uhr Beantwortung von ausgewählten Fragen aus dem Chatroom

13:55 Uhr Schlussworte Staatssekretär Hassler und Regierungspräsident Jans

14:00 Uhr Ende des Webinars

Moderation: **Barbara Stäbler**, sda-Korrespondentin in Brüssel

Gerne können Sie sich unter diesem [Link](#) oder direkt per Mail mit dem Betreff "Anmeldung Webinar" an [marketing@bs.ch](mailto:marketing@bs.ch) anmelden und nach Erhalt der Teilnahmebestätigung den Livestream mitverfolgen.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Freundliche Grüsse  
Sabine Horvath

Leiterin Aussenbeziehungen und Standortmarketing  
Präsidentdepartement des Kantons Basel-Stadt